

# CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

TORTOSA  
Lunes 16 Marzo 1908

Censor Eclesiástico M. I. Dr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciar

Es el periódico de mayor circulación de la com

QUEO, CONCERTADO  
CIÓN Y ADMINISTRACION  
plaza de Hospital 5. Imprenta

## Santoral y cultos

Santos **DE MARINA** Obispos. Santos **Patricio**, obispo, y **José de Arimatea**. La Misa y oficio divino son de San Patricio, rito doble y color blanco.  
**CATEDRAL.**—Misa conventual á las 9 y 12. Id de feria á las 9 y 3. Por la tarde á las 6. **Santo Rosario** á las 7 y 12.  
**DOLORES.**—A las 7 y 12 misa con exposición de su D. M. y ejercicios de los **Trece Martes**, aplicándose por las intenciones de D. C. A. socia de la Pía Unión.  
**SEMINARIO.**—Novena á San José. Por la mañana, á las 7 y 12, y por la tarde á las 6, predicando el Muy Ilustre Sr. Magistral.  
**REPARACION.**—Por la mañana, á las 6 y 12 exposición y misa rezada; á las 8 misa de reserva. Por la tarde, á las 4 y 12, exposición, á las 5 meditación; á las 6 rosario y 7 y 12 reserva.

Nos **Dr. D. Pedro Rocamora y García**, POR LA GRACIA DE DIOS Y DE LA SEDE APOSTÓLICA, OBISPO DE TORTOSA ETC.

A nuestra venerable **Deán y Cabildo de la Catedral**, reverendo **Clero y fieles de nuestra amada Diócesis**, salud y gracia en nuestro Señor Jesucristo.

*Jupiter tota die nomen meum blasphematur.*  
Todo el día sin cesar está blasfemándose mi nombre.  
Isaías, 52, 5.

Venerables hermanos y amadísimos hijos en el Señor: Afogado nuestro espíritu, y penetrado de muy intenso dolor, os dirigimos hoy la palabra, para expresaros la pena que sentimos, producida por un vicio horrendo que por desgracia se ha difundido por muchos pueblos de nuestra amada Diócesis, y parece que haya tomado carta de naturaleza en ellos. Inverosímil parece que entre católicos haya podido nacer y crecer este monstruoso vicio, cuyo nombre nos horroriza estampar en el papel, y no acertamos á concebir como el hombre, reengendrado á la vida de la gracia, se atreva á pronunciarlo. Y, sin embargo, es un hecho su existencia y su aterradora invasión. Este vicio que estrémece todas las fibras de nuestro ser, este pecado que atesora la ira del Señor para el día de su venganza, es... lo decimos con repugnancia, es la blasfemia. Sólo Satanás, en odio siempre creciente contra la Majestad de Dios, pudo inventarlo; sólo Satanás, en su envidia extremada contra el hombre, ha podido sostenerlo é inocular su mortal veneno en el corazón del hombre.

Como se pronuncia la blasfemia en medio del pueblo católico, no lo entendemos; como no se levantan hasta las piedras á protestar contra el infeliz blasfemo, no lo creeríamos si no lo viéramos. Como se oye la blasfemia en las calles y en los campos con glacial indiferencia, es cosa que espanta y enerva las energías del corazón, como si una mano fría se acercara á él, y lo apretara con violencia. Dios la oye indignado, y calla, porque es eterno; el hombre la oye también, pero él no debiera callar, porque no dispone del tiempo.

Es verdad que se blasfema horriblemente por muchos que llevan en su alma el sello de cristianos. ¡Infelices! no conocen toda la maldicia que encierra, todo el veneno que esparce, toda la corrupción que engendra. Creemos que si la conociesen, se horrorizarían, y seguramente se abstendrían de pronunciarla. Por eso juzgamos conveniente decir lo que es la blasfemia y daros á conocer su repugnante maldicia. Blasfemia es palabra injuriosa á Dios, á la Virgen y á los Santos. La injuria es contra toda razón y justicia. Ahora bien, preguntamos: ¿con qué razón se blasfema contra Dios? Dios es santo por esen-

cia, es bondad suma, es caridad infinita. Él nos ha dado el ser que tenemos, Él nos conserva la vida, Él nos suministra el alimento necesario. Él nos alumbra con la luz de los astros, nos calienta con los resplandores del sol, nos refrigera con las aguas, nos da con el aire la respiración, y nos ha constituido superiores á los demás seres que pueblan la tierra, dándonos dominio sobre todos ellos. Y en el orden moral, ¿qué no ha hecho por nosotros? Nos reengendrará por el santo bautismo á la vida de la gracia, alimenta nuestras almas con la virtud de los Sacramentos, nos incorpora á Él por la Eucaristía, nos perdona los pecados por la Penitencia, y nos llama á la posesión de la gloria. ¿Qué más ha podido hacer por nosotros?

¿Y qué razón tiene el hombre para blasfemar contra la Santísima Virgen? Ella es purísima y sin mancha, ella está adornada de todas las virtudes y gracias, ella es verdadera Madre de Dios, lo es también madre nuestra, es corredentora del linaje humano, es dispensadora de los bienes que recibimos de Dios, nos ama con una ternura superior á aquélla con que nos amamos nuestras madres; es nuestro consuelo en la tribulación, es nuestra defensa en los combates, es nuestra esperanza en la vida, y nuestro poderoso amparo en la muerte. ¿Que más puede darnos?

¿Y con qué razón y justicia se blasfema contra los Santos? Ellos son los héroes de la virtud, los verdaderos amigos del hombre, los intercedores ante la Majestad de Dios, los que nos alcanzan los bienes que no obtendríamos por nuestros méritos, y calman el justo enojo de Dios contra nosotros. En vida forman la aristocracia de la Iglesia, y después constituyen el honor de la patria. Temerario orgullo, negra ingratitud y loca impudencia se necesitan para blasfemar contra los Santos.

Hay además una clase de blasfemia que se llama heretical, y es aquella que contiene algún error contra la fe, quitando á Dios lo que le conviene, como si dijera que no es justo, que no se puede hacer lo que quiere, que no se cuida de los hombres, y otras cosas semejantes: ó atribuyéndole lo que no le conviene, como si se dijera que Dios es un tirano, que no gobierna á todos con amorosa providencia, ó se pusiera en duda sus santísimas perfecciones.

Hay otra clase de blasfemia que se llama simple, y es aquella con la cual, sin error contra la fe, se nombra con desprecio al nombre santo de Dios, el cuerpo, la sangre de Nuestro Señor Jesucristo, los sacramentos, ú otras cosas que pertenecen al culto divino; y es aquella que diariamente vomitan lenguas sacrílegas, como si no fuera contra el segundo mandamiento de la ley de Dios y una injuria gravísima nombrar sin reverencia y sin necesidad el nombre adorable del Señor.

Blasfeman igualmente aquellos que con pensamientos, ó con obras, injurian á la Virgen Madre de Dios, á los Angeles y á los Santos. Y es la razón, dice Santo Tomás, que así como el honor que hacemos á los Santos se refiere á Dios, autor de su santidad y de su gloria, de la misma manera ofenden á Dios las injurias que van dirigidas contra los Santos.

Como véis, A. H., es grande la maldicia de la blasfemia sobre toda ponderación. San Jerónimo es de parecer que es el más horrible de todos los vicios, lanzando venenosas saetas contra el Altísimo y sus Santos, en términos que todos los pecados que se oponen á la virtud de la relación, son menos graves comparados con este de la blasfemia. Y el Angélico afirma que la blasfemia es el pecado más grande entre los que se cometen contra la virtud de la religión. Por lo que dicen

los Doctores que no se da parvidad de la materia en la blasfemia, que siempre es pecado grave, cuando se profiere con deliberación y advertencia. Los que tienen costumbre de blasfemar, están obligados bajo pecado mortal á procurar la extirpación de su mal hábito, y si no se aplican á hacerlo, no pueden ser absueltos, porque se interpreta que quieren permanecer en su mala costumbre de pecar.

(Se concluirá)

## Crónicas francesas

(De nuestro servicio)  
**I. Juana de Arco.—II. Efectos de la unión libre.—III. La instrucción no es la educación.—IV. Contra la corrupción electoral.—V. Lluvia de condecoraciones.—VI. La empleomanía.—VII. La francmasonería y los Padres de familia.—VIII. Congreso católico de Lyon.—IX. Mot de la fin.**

A través de los siglos, los impíos racionalistas franceses, que tantos estragos morales y materiales causan en la Francia actual, no pueden perdonar á Juana de Arco que fuese lo que fué: una santa y una heroína. Por esto se esfuerzan en cubrir de todo la memoria de la humilde doncella de Orleans y procuran presentarla á los ojos del pueblo como un vulgar impostor, instrumento de sacerdotes impostores á su vez.

Un escritor francés que se distingue por su odio al catolicismo, y que por esto ha alcanzado fama entre los sectarios perseguidores de la Iglesia, Mr. Anatole France, niega en estos momentos la misión providencial de la famosa doncella apoyándose en un argumento (!) indigno de quien se precie de crítico, puesto que estraña en que Juana de Arco empleó en su lenguaje un palabra que no pertenecía al dominio del vulgo, lo cual prueba, según France, que sus revelaciones no vinieron de lo alto, sino de un sacerdote que se las sugirió. Este argumento, que si bien se mira, es una nueva demostración del carácter providencial de la salvadora del tron y del reino de Francia, es la base sobre la que descansan los ataques del escritor racionalista.

No hay que decir que varios críticos católicos han deshecho victoriosamente las calumnias de que es objeto esta legítima gloria francesa; pero de todos modos, es de lamentar que la piqueta demolidora del racionalismo no perdona ni las glorias más puras ni las más brillantes verdades de la Historia.

Los partidarios del divorcio y de la unión libre no cejan en su obra destructora de la familia y de la sociedad. El judío Naquet, autor de las primeras leyes favorecedoras del divorcio, reclama un matrimonio muy libre y un divorcio muy amplio. El ministro Briand, el jefe de la magistratura francesa, opina que el matrimonio debe ser un simple contrato de alquiler.

Los propósitos en que se fundan, además del propósito verdadero de destruir el catolicismo destruyendo la familia, son los de disminuir los crímenes que una unión perpetua acarrea entre los esposos que se ven unidos contra su voluntad y sin esperanzas de separación. Y he aquí que ahora en Marsella, una pareja de esta clase de *amontonados*, como se diría en España, ha dado una prueba de las ventajas de esta clase de uniones. El

## J. M. C. MUR

MEDICO DEL HOSPITAL MEOPATA DE BARCELONA

Ha trasladado su consultorio á la calle del Temple (Ensanche) TORTOSA

*macho*, Mario Roger, camarero de café, ha ahorcado en su domicilio á dos hijos suyos y de una tal Gairaud, que vivía con él; todo con el propósito de dar un disgusto á esa mujer. Luego, cumplido su propósito de matar á las dos tiernas criaturas, de cinco años la una y de uno y medio la otra, el miserable se ha suicidado, cortándose la carótida de un navajazo. Según Briand, eso sería *rescindir el contrato*.

Se predica en todas partes contra el analfabetismo y la ignorancia, y se clama en todos los tonos por la creación de escuelas que lleven la luz de la ciencia á todas las inteligencias. Cosa muy buena es la instrucción; pero si no va acompañada de la formación de los sentimientos, si no es educadora, si no es religiosa, es todavía más lamentable que la ignorancia. Así se observa que corazones sencillos que se hubieran conservado felices é inocentes, han sido precipitados por una falsa ciencia en el abismo de todos los crímenes. La mayor parte de los criminales no han sido ignorantes. De los niños precoces en la maldad, casi todos tienen instrucción.

Un joven de 18 años ha sufrido ahora la quinta condena por robo y por usurpación de estado civil, pues usaba el nombre de un compañero suyo. Pues bien, este joven, llamado Melnot, que á los 14 años era ya un perfecto raterillo, era en la escuela de los alumnos más instruidos; pero desgraciadamente, en la escuela donde aprendió á leer, á escribir y la Historia y la Geografía, no había oído nunca hablar de Dios, ó si lo había oído nombrar era para decirle que Dios es el mal.

¿Cuánto más le hubiera valido á Melnot no haber aprendido más que el catecismo, donde se enseña á amar al prójimo! Los modernos maestros franceses están preparando una generación de Melnots, que acabará con la nación francesa, después de deshonrarla.

En Francia, el sufragio universal está tan corrompido como en España ó quizá más. Ahora las Cámaras francesas se proponen corregir, por medio de leyes los abusos de ese sufragio y, entre otras cosas, proponen que el nombre del candidato que se haya valido de malas artes para ser elegido se exponga á la vergüenza pública en grandes carteles, en el distrito por donde haya resultado falsamente vencedor.

Si eso se lleva á la práctica, ya pueden prepararse á ver sus nombres en las esquinas muchos de los que habrán apoyado esta disposición, y que deben su cargo á la amenaza, al soborno y á la presión ministerial.

Acaba de publicarse en *Le Journal Officiel*, que corresponde en Francia á la *Gaceta de Madrid* de España, una larguísima lista de condecoraciones otorgadas por el Gobierno con motivo de las fiestas de Año Nuevo, y que era esperada con ansia por los que se creían con méritos para figurar en ella, que son la mitad y más de la otra mitad de los franceses.

En ella se encuentran poquisimas eminencias, muchas medianías y bastantes nulidades. El nivel de los méritos para ser *décoré* está tan bajo, que se ha dado no há mucho el caso de ser agraciado con las palmas, que dicen por aquí un cómico de mala muerte, de los que hacen los papeles de criado, ó de *personajes* que no

hablan, ó el de un caballero que se inclina diciendo «comprendido, señor duque» ó algo por el estilo. Y se le concederá por sus méritos artísticos.

Lo cierto es que el pueblo más democrático de la tierra se pirra por cualquier cosa que le recuerde la aristocracia de la que pretende abominar; y haría cualquier bajeza por ostentar en el ojal una cintita que le haga aparecer algo así como un noble, aunque sea de mentirijillas.

El descrédito de las profesiones manuales es general en Francia. Todo el mundo quiere tener un título académico, y, sobre todo, vivir de un empleo bien remunerado y de poco trabajo. Aun para los empleos más modestos se presentan centenares de aspirantes, de modo que la empleomanía está más desarrollada todavía que en España. Pataouga, plaza dotada con tres francos diarios se han presentado recientemente mil ciento treinta y dos candidatos, entre los que había licenciados y doctores, apoyados cada uno por una legión de diputados y senadores.

Entre tanto, la agricultura se resiente de falta de brazos, y es en vano que M. Méline predique *le retour á la terre*; si quiere salvarse á Francia de la bancarrota y de la desmoralización.

Las Asociaciones de padres de familia para defender á sus hijos contra las enseñanzas de las escuelas atean han sacado el quicio á los francasones, los cuales, por boca del H. Laterre, piden al Gobierno que persiga estas Asociaciones por ilegales. Para comprender el tupé de este H., hay que decir que es venerable de una lógica indebidamente constituida, que no ha cumplido ninguna de las disposiciones que rigen para formarse una sociedad, sustrayéndose hasta ahora á toda la legislación escrita.

Las desvergüenzas de estos partidarios del mandil son tan grandes como su odio á nuestra Religión.

Para que haya en esta crónica algo que alegre el corazón y haga prever para Francia tiempos mejores, es conveniente hablar del Congreso Católico que está celebrándose en Lyon, donde se ha reunido un número considerable de católicos que hacen pública profesión de su fe y abominan del actual Gobierno judío-masónico.

De todas partes han acudido entusiastas congresistas, los cuales se han alentado mutuamente y han olvidado en parte sus desgracias con la bendición especialísima que les ha enviado el Padre Santo.

Delos notables discursos que se han pronunciado, es digno de mención el de M. Couturiaux, quien ha condensado la regla de conducta que han de seguir los franceses en estas palabras: «La unión hace fuertes; la organización hace todavía más fuertes; la federación de las uniones organizadas hace extremadamente fuertes».

Admirables palabras, que debieran tener presentes todos los católicos del mundo!

En la puerta de un almacén de París se leen estas palabras, de una ingenuidad sin ejemplo: «Se fabrican antigüedades».

P. DEVILLE.





Horas de llegada y salida de Trenes, Coches correos, Ordinarios y Recaderos de aquí Tortosa.

Mañana

Para Barcelona (Correo). Sale 1'58-1. 2. y 3.
Para Valencia (id.). Sale 2'4-1. 2. y 3.
Para Tarragona (Mercancías acelerado). Sale 6'40-3.

Tarde

Para Valencia (Expreso). Sale 13-1. y 3. (sólo para término línea).
Para Barcelona (id.). Sale 14'11-1. y 3. (id. id. id.)
Para Barcelona (Mixto). Sale 15'45-1. 2. y 3.

Coches y Ordinarios

Table with columns: Hostal, Llegada, Salida. Rows include Hostal del Puente, Hostal del Sol, Hostal del Parador, Hostal de la Luna, Hostal de la Granvia, Hostal de Abril.

Todos los días encargos para Barcelona en los trenes expresos. Andrés Cañellas y J., Cuatro esquinas casa Caldach (Couré).

Librería Religiosa fundada en 1760 Francisco Mestre. - TORTOSA

LIBROS DE TEXTO MATERIAL DE ESCUELAS Artículos para Dibujo, Pintura y Fotografía

Imágenes de carton-piedra Rosarios Medallas

Es la mejor de las TINTAS conocidas, es la más económica, fluida e inalterable.



No corroe el papel no enmohece las plumas ni se altera. Resiste la humedad y la luz.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Tintorería Moderna de RAMON RIBE Sucursal de "La Pubilla" de Sans BARCELONA TORTOSA - Sangre, núm. 14 - TORTOSA

En este establecimiento montan todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero se tienen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean dejándolos como nuevos, sin necesidad de descolorirlos. Los tejidos de seda, craspees, terciopelos, etc. son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y estiran cortinajes, ramas, mantillas, duntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de sarma. Especialidad en lavados a seco, Perfección y rapidez en todos los encargos.

MATIAS LOPEZ Chocolates y Dulces Bombones, Tes y pa. MADRID ESCORIAL Pedid el café de Familia que es uno de los grandes éxitos de la casa por su calidad y baratura.

EMULSION NADAL

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usado aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencias, clorosis embarazo, lactancia; tos, fisis, escrófulas, raquitismo, anemia, e tc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

SUCURSAL

de la gran Tintorería LA ESTRELLA de Barcelona de EMILIO GILI RIVAS

La antigua casa GILI, de Barcelona, fundada en el año 1870, tiene el gusto de participar al público en general que ha abierto esta Sucursal en la calle de San Blás, núm. 7, de esta ciudad, en cuyo establecimiento, montado con todos los adelantos modernos conocidos en el ramo de tintorería, se tiñen y se lavan toda clase de trajes de señora y caballero, sotanas, manteos, cortinajes, mantillas, abrigos, guantes, etc., etc., asegurando esta casa la limpieza y el buen resultado en todos sus trabajos, por delicadas que sean las telas.

Visita este establecimiento y os convenceréis del esmero y prontitud con que se hacen los encargos, así como de la economía, por sus precios sin competencia.

Representante en ésta para toda clase de encargos,

Tomás Estorach

San Blás, 7. -TORTOSA

RECOMENDAMOS

a nuestros lectores, una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigida por el cocinero que fue del Excmo. Sr. Obispo Urquinaona. Se sirve desde tres pesetas por día, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación.

CALLE DE LA PAJA, NÚMEROS 13 Y 14 - BARCELONA

frente calle Baños Nuevos. Nota. Es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

CENTRO TIPOGRÁFICO

BIARNES Y FOGUET

Plaza del Hospital, TORTOSA